



United Nations
Educational, Scientific and
Cultural Organization

Organisation
des Nations Unies
pour l'éducation,
la science et la culture

Organización
de las Naciones Unidas
para la Educación,
la Ciencia y la Cultura

Организация
Объединенных Наций по
вопросам образования,
науки и культуры

منظمة الأمم المتحدة
للتربية والعلم والثقافة

联合国教育、
科学及文化组织

**Message de Mme Irina Bokova,
Directrice générale de l'UNESCO**

à l'occasion de la Semaine internationale de l'éducation artistique

21-27 mai 2012

L'art nous rapproche. Il nous fait sentir et comprendre ce qui rassemble l'humanité dans la diversité de ses cultures et de ses manifestations.

Vecteur de dialogue au sens le plus noble, l'art est un accélérateur d'inclusion sociale et de tolérance pour nos sociétés multiculturelles et connectées. Un tableau, un objet, une musique ancestrale en disent long sur l'histoire des civilisations et sur les liens qui les unissent. Il faut apprendre aux jeunes à aimer l'art : ils y trouveront matière à mieux se comprendre les uns les autres.

Cette sensibilité artistique s'acquiert dès le plus jeune âge, et s'entretient tout au long de la vie. C'est avec la conviction que la créativité, les arts et leur apprentissage participent à la construction de sociétés prospères et pacifiques que l'UNESCO encourage ses membres à soutenir l'éducation artistique, à l'école et au-delà. L'éducation artistique est une clé pour former des générations capables de réinventer le monde dont elles héritent. Elle soutient la vitalité des identités culturelles en soulignant leurs liens avec d'autres cultures contribuant ainsi à l'édification d'un patrimoine commun. Elle participe à la construction d'une citoyenneté tolérante et dynamique pour notre monde globalisé.

La Conférence générale de l'UNESCO a proclamé la quatrième semaine du mois de mai « Semaine internationale de l'éducation artistique ». La première édition a lieu du 21 au 27 mai 2012 et doit mettre en lumière l'importance et l'utilité de l'éducation artistique. Les conférences mondiales sur l'éducation artistique, à Lisbonne en 2006 et à Séoul en 2010, ont dégagé des principes directeurs forts. L'Agenda de Séoul pour le développement de l'éducation artistique de qualité les

complète par un plan d'action à la disposition de tous les Etats membres. Le temps est venu d'en accélérer la mise en œuvre.

Tandis que le monde cherche des nouvelles voies pour la paix et le développement, nous pouvons libérer le potentiel de la culture et de la diversité culturelle. L'éducation artistique est l'une des clés pour libérer ce potentiel, au bénéfice de tous. L'art et la création doivent prendre leur place au centre de la société. En cette semaine internationale de l'éducation artistique, j'appelle les partenaires de l'UNESCO, les gouvernements, les institutions éducatives et les membres de la société à soutenir les projets et les activités qui s'appuient sur la force de l'art pour le dialogue, la cohésion sociale et la paix.

Irina Bokova